
VERBALE DELL'ASSEMBLEA RSU CNR ARIGE DEL 28/01/2014 
 
Il giorno 28 Gennaio 2014 si apre l'assemblea del personale CNR di Genova 
Sono presenti per la RSU: Daniele D’Agostino, Alix M. di Maio, Maria Carla Garbarino, Paolo 
Guastavino, Carla Marchetti e Marco Striseo.  
 
Ordine del giorno: 

1. criticità economica dell'Area della Ricerca di Genova, ripercussioni sul personale e sulla 
programmazione degli Istituti afferenti;  

2. iniziative intraprese dalla RSU per migliorare la diffusione di informazioni e notizie;  
3. varie ed eventuali. 

 
 
Carla Marchetti introduce l’assemblea comunicando che è stato deciso di affrontare per primi i 
punti 2 e 3 all’ordine del giorno che sono questioni più semplici. Per quanto riguarda il punto 2, il 
personale viene informato che la RSU ha ripetutamente richiesto al Presidente del Comitato d’Area 
e al Responsabile d’Area di poter inviare messaggi al personale mediante la mailing list 
istituzionale di ARIGE (lista ALLDIP) ed ha sollecitato la pubblicazione sul sito web dell’Area di 
tutti i verbali della riunioni del CdA e delle commissioni, in modo accessibile a tutto il personale. 
Nonostante le reiterate richieste (ultima via email datata 30-09-2013), a tutt’oggi la RSU può 
unicamente inviare messaggi sulla lista denominata DIPLIST che non ha un carattere istituzionale, 
essendo autonoma la possibilità da parte del dipendente di iscriversi e/o disiscriversi, mentre la 
pubblicazione dei verbali sul sito è ferma al dicembre 2012.  
Interviene il Responsabile d’Area, dott. Roberto Marcialis, segnalando che sono state costituite 
nuove mailing list con diverse modalità e che sono in corso i test per la loro attivazione; comunica 
inoltre che i verbali delle riunioni 2013, già disponibili ai Responsabili/Direttori, saranno pubblicati 
quanto prima. 
La RSU attende quindi una comunicazione relativa alle mailing list da utilizzare, come ha ribadito 
con messaggio email del 28.01.2014. 
 
Interviene il dott. Gianluca Papaleo (IEIIT), tecnico informatico di rete, confermando che le mailing 
list sono effettivamente state predisposte da tempo ed è necessario soltanto un atto formale per 
attivarle. Interviene quindi il dott. Maurizio Aiello (IEIIT), attuale responsabile del Servizio 
Infrastruttura Reti, specificando che per quanto riguarda la lista moderata denominata ALLDIP non 
è compito dei tecnici informatici che la gestiscono approvare l’invio di mail RSU, ma essi 
dovrebbero ricevere una comunicazione in tal senso da chi di dovere. Questo principio è valido per 
tutte le comunicazioni postate da “non-members” della lista, salvo ovviamente si tratti di 
comunicazioni di ovvio interesse generale (avvisi di manutenzione e/o malfunzionamenti). Aiello 
approfitta dell’occasione per segnalare al personale, almeno in via informale, che a fine marzo 
IEIIT ha intenzione di interrompere il servizio rete fino ad ora fornito e che ARIGE è stata 
sollecitata a prendere provvedimenti in proposito per evitare un disservizio, in attesa di 
ufficializzazione che arriverà a breve. Il Presidente del Comitato d’Area, dott.sa Bottino, segnala 
che è necessaria una comunicazione formale di questa situazione da parte del direttore dell’Istituto 
IEIIT, o quanto meno del locale RUOS, e che tale comunicazione è stata anche chiesta in CdA 
senza riscontro. Tuttavia il Responsabile d’Area, dott. Roberto Marcialis, aggiunge che si attiverà, 
in ogni caso, per affrontare la situazione cercando eventuali soluzioni alternative, in attesa di 
comunicazioni formali e puntuali da parte di IEIIT, rassicurando il personale. 

Conclusi tali argomenti si passa al più saliente punto del giorno ovvero: criticità economica 
dell'Area della Ricerca di Genova, ripercussioni sul personale e sulla programmazione degli 
Istituti afferenti. 
 



Marco Striseo informa il personale su quanto è stato comunicato alla RSU in occasione di un 
recente incontro convocato dal Presidente del Comitato d’Area, Bottino, e dal Responsabile d’Area 
Marcialis. In seguito ad una riunione del 17/12/2013 fra il Direttore Generale, dott. Paolo 
Annunziato, e i Direttori di Istituto è emersa una situazione economica molto difficile per le Aree di 
Ricerca. L’Area di Ricerca di Genova ha una situazione debitoria di circa 345.000 euro per servizi 
già fruiti, e non ha ricevuto copertura finanziaria per sanare il debito. Infatti quest’anno non è giunta 
all’Area alcuna assegnazione, in discontinuità con gli anni precedenti, quando una quota di FFO, 
seppure progressivamente ridotta, era sempre arrivata ad inizio d’anno. La situazione è quindi 
gravissima ed è necessario che l’Ente studi e trovi in tempi brevissimi una soluzione. La Direzione 
Generale ha più volte affermato che dovranno essere gli Istituti afferenti a farsi carico della 
copertura delle spese comuni, ma non sono mai stati forniti indicazioni e criteri chiari ed omogenei 
a livello nazionale in proposito. Vista l’emergenza, Striseo invita a un’azione forte, e cioè a 
convocare una riunione di Comitato d’Area con tutti i Direttori degli Istituti afferenti e il Direttore 
Generale per ottenere risposte chiare e condivisibili; in mancanza delle quali, il Presidente dell’Area 
dovrebbe dare le dimissioni per palese impossibilità di gestione.  
 
 
Vengono quindi lette alcune parti della lettera inviata (inizialmente il 20.12.2013 e nuovamente 
8.01.2014) dall’Area di Genova al Direttore Generale, al dr. Di Bitetto e p.c. al Presidente CNR. 
 
 
Il Presidente del Comitato d’Area, Bottino, aggiorna l’assemblea su due separati incontri con il dott. 
Di Bitetto e con il Direttore Generale avvenuti entrambi lo scorso 24 gennaio allo scopo di ottenere 
indicazioni e risposte chiare ai problemi sollevati nella lettera. I Dirigenti hanno dichiarato che 
l’Ente farà fronte alle situazioni debitorie pregresse dell’Area, senza tuttavia specificare le esatte 
modalità e tempistiche, né se i debiti saranno effettivamente coperti integralmente. Per l’anno in 
corso verranno pagate direttamente dalla sede centrale, come già avviene, le spese di locazione, 
nonchè quelle relative alla quota energia, ovvero corrente elettrica e riscaldamento. Inoltre la sede 
centrale pagherà i buoni pasto agli Istituti. Rimane irrisolta la problematica relativa a tutte le altre 
spese. 
Seguono numerosi interventi e richieste di chiarimenti da parte del personale, in particolare sugli 
ambienti in locazione e Marcialis fornisce le informazioni richieste. Intervengono Lupi (IBF-
ARIGE), Clematis (IMATI), Casaleggio (IBF), Caviglione (ISSIA) proponendo anche possibili 
soluzioni di “risparmio”. 
La RSU ribadisce che, anche in presenza di forti iniziative locali per ottimizzare le risorse, attrarne 
di nuove e minimizzare i consumi, la situazione debitoria dell’ARIGE non è sanabile senza 
assegnazioni da parte della Sede Centrale e che occorre di certo essere pronti per aprire un tavolo 
condiviso di risparmio, ma è altrettanto vero che occorre ricevere chiare ed omogenee indicazioni 
dai vertici dell’Ente. 
 
Viene proposto l’invio di una mozione del personale e viene data lettura di una bozza già 
predisposta contenente molti dei punti trattati.  
La discussione prosegue quindi sulla stesura della mozione e l’individuazione dei destinatari della 
stessa. Grazie al contributo di diverse persone, la mozione viene definita meglio e si decide di 
inviarla al Presidente, Direttore Generale, OO.SS Nazionali ed a tutte le RSU CNR. 
 
L'assemblea approva ad unanimità l’invio della mozione. 
 
La RSU CNR Liguria 
Daniele D’Agostino, Alix M. di Maio (Verbalista), Maria Carla Garbarino, Paolo Guastavino, Carla 
Marchetti e Marco Striseo.                                                                  


